



Mi Universidad

Cuadro diferencial.

De la cruz Anzueto Laura Sofia.

Primer parcial

Bioética y Normatividad.

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco.

Licenciatura en Medicina Humana.

Tercer semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre del 2024

Hablar de ética y de moral es entrar a un plano de convergencia en donde cada una tendrá definiciones similares, pero a su vez diferente en su manera de llevarlas a cabo, la ética y la moral son conceptos fundamentales en la filosofía y en la vida cotidiana, que guían el comportamiento humano y las interacciones sociales, donde cada una merece ser explorada para ver cuando las utilizamos, si hablamos de la vida cotidiana la que puede estar más presente es la moral, porque la moral involucra sentimientos individuales y de ellos se basa nuestra forma de actuar o de ser ante una situación o e incluso ante una sociedad, por el contrario la ética se basa en normas para que nosotros podamos actuar.

La moral se refiere al conjunto de normas, valores y creencias que una sociedad o un individuo considera correctos o incorrectos. Es un sistema de reglas que se transmite culturalmente y que se manifiesta en prácticas sociales específicas. Por ejemplo, muchas culturas consideran que el respeto hacia los mayores es un valor moral esencial. Por otro lado, la ética se centra en el estudio y la reflexión crítica sobre la moral. Es una disciplina filosófica que busca comprender y analizar los principios que subyacen a las normas morales. La ética se interesa por preguntas fundamentales como: ¿Qué es lo correcto? ¿Por qué debemos actuar de cierta manera? A diferencia de la moral, que puede ser más rígida y estar sujeta a la tradición, la ética permite una evaluación más flexible y racional de las acciones humanas, promoviendo el debate y la reflexión.

Las interacciones entre ética y moral son evidentes en situaciones de dilema moral, donde las normas morales de una sociedad pueden entrar en conflicto con principios éticos más universales. Por ejemplo, el debate sobre la eutanasia muestra cómo una práctica puede ser considerada moralmente aceptable en una cultura, mientras que éticamente puede plantear cuestiones sobre el valor de la vida y la autonomía del individuo, pero éticamente también se puede plantear preguntas como: ¿Por qué se solicita la eutanasia?, ¿La eutanasia evita la prolongación del sufrimiento?, es por eso que la ética tiene un papel fundamental en estos casos y ver lo que es correcto para la persona, sin involucrar sentimientos personales.

En la práctica, tanto la ética como la moral son esenciales para la convivencia y el desarrollo de sociedades justas. La moral proporciona un marco de referencia para el comportamiento social, mientras que la ética fomenta el pensamiento crítico y la adaptación de esos valores a nuevas realidades y desafíos. En un mundo cada vez más complejo, donde los conflictos culturales y las diferencias de opinión son comunes, el diálogo entre ética y moral se vuelve indispensable para alcanzar consensos y promover el respeto entre las diversas perspectivas.

aunque la ética y la moral son interdependientes, es crucial distinguir entre ellas para abordar adecuadamente los desafíos éticos contemporáneos. La moral actúa como un conjunto de guías prácticas, mientras que la ética ofrece un espacio para la reflexión crítica y el cuestionamiento. Juntas, estas disciplinas no solo enriquecen nuestra comprensión de lo que significa ser humano, sino que también nos ayudan a construir un futuro más ético y compasivo.

CARÁCTERÍSTICAS

ÉTICA	MORAL
Es el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud, examinada a la luz de los valores y de los principios morales.	Es un conjunto de reglas que se aplican en la vida cotidiana y que son usadas por todos los individuos de una sociedad.
La palabra viene del griego “ <i>ethos</i> ”, que significa “ <i>forma de ser</i> ” o “ <i>carácter</i> ”.	Del latín “ <i>relativo a las costumbres</i> ”.
Compromiso social: Entender y actuar de acuerdo con el rol que uno juega en la comunidad.	Social: La moral es un carácter social que provoca que las personas se sujeten a principios, normas y valores establecidos socialmente.
Pequeña voz dentro de nosotros que nos dice qué debemos hacer y qué no, dependiendo de lo que cada uno de nosotros consideramos como “ <i>bueno</i> ” o “ <i>malo</i> ”.	Establecen normas para guiar a las personas y orientarlas sobre cómo actuar de acuerdo con los valores, costumbres y actitudes consideradas.
Forma de conciencia: Se ocupa de algo muy abstracto “el debe ser”.	Cultural: La moral es parte de la tradición histórica y cultural de un individuo o una sociedad.
Establece principios universales: Busca formular explicaciones teóricas generales, aplicables en toda sociedad y todo tiempo.	Diferenciación entre lo correcto y lo incorrecto: La moral permite diferenciar entre lo bueno y lo malo, lo correcto y lo incorrecto, lo justo y lo injusto.
Disciplina práctica: Tiene por objeto la conducta humana, es la ciencia del orden moral de la vida individual y social del ser humano.	Razonamiento moral: Es el proceso mental que permite a una persona juzgar el valor de las cosas, para así determinar lo correcto e incorrecto.
Autonomía: Capacidad de tomar decisiones por uno mismo basándose en principios éticos.	Se basa en valores, como la solidaridad, la honestidad y el respeto.
Equidad: Tratar a todos con justicia y dar a cada quien lo que corresponde.	Surge a partir de la cultura y de las costumbres de la sociedad.
Ciencia filosófica: Actúa en el plano de los valores y la controversia.	Regula actos y relaciones que tienen consecuencias para otros.

CONCLUSIÓN

La interacción de la ética se manifiesta en cómo reflexionamos y tomamos decisiones sobre lo que consideramos correcto o incorrecto. La ética se ocupa del análisis crítico de los principios que guían nuestras acciones y normas morales, permitiendo el debate y la evaluación de diferentes perspectivas. En situaciones de dilema moral, la ética ayuda a confrontar y reconciliar conflictos entre valores morales establecidos y principios éticos más universales. Esta interacción es fundamental en la vida cotidiana, ya que nos permite adaptar nuestras creencias a nuevas realidades, promoviendo el respeto y la comprensión en una sociedad diversa. En resumen, la ética actúa como un marco para el pensamiento crítico, influenciando nuestras decisiones y comportamientos en un contexto social

La moral interactúa a través de las normas, valores y creencias que rigen el comportamiento de los individuos dentro de una sociedad. Se manifiesta en las decisiones cotidianas que las personas toman basadas en lo que consideran correcto o incorrecto, influenciada por la cultura, la educación y las experiencias personales. La moral establece un marco de referencia que guía las interacciones sociales y promueve la cohesión comunitaria. Sin embargo, puede entrar en conflicto con otros sistemas de creencias y principios éticos, especialmente en situaciones de dilemas morales. En algunos casos, la moral se redefine y adapta en respuesta a nuevas perspectivas y desafíos. En resumen, la moral actúa como un conjunto de reglas prácticas que orientan el comportamiento humano, promoviendo la convivencia y el entendimiento en la sociedad, al tiempo que se ajusta a las circunstancias cambiantes y las diferentes visiones del mundo.

La ética y la moral van de la mano ya que coinciden en diferentes aspectos en base a sus criterios de actuar, de ser o simplemente de pensar, si buscamos una principal diferencia en ambas es que la ética se verá más ejecutada en la vida laboral, donde se deban tomar decisiones que implican a una segunda persona, por el contrario la moral se verá más en nuestra vida cotidiana, en cualquier situación porque de eso se basará nuestro comportamiento y como son nuestros pensamientos en base a nuestras experiencias, valores, creencias que conforman a nuestra identidad. Es por eso que trabajan juntas en nuestro día a día. Son fundamentales juntas, ya que gracias a ellas podemos tener una identidad (moral) y llevarla a cabo en cada lugar a donde vayamos para tomar decisiones (ética), ya sea en la vida laboral o ante una sociedad, ya que habrá ocasiones en donde las personas no estén de acuerdo con nuestras decisiones u opiniones, pero si nosotros sabemos el porqué de como actuamos, estamos afrontando una responsabilidad ante la sociedad, porque es donde se mostrará nuestra identidad.

Bibliografía

Arellano, J. H. (octubre de 2019). *BIOETICA: TEORÍAS Y PRINCIPIOS*. Obtenido de Enseñanza Transversal en Bioética y Bioderecho.:
Downloads/libro%20UNAM%20BIOETICA%20Y%20NORMATIVIDAD.pdf